

議会運営委員会会議録（令和4年3月4日）

出席委員 岩城委員長 竹原副委員長 大浦委員 古沢委員 開田委員 中川委員
高橋議長（オブザーバー）
欠席委員 なし
説明のため出席した職員 なし
職務のため出席した事務局職員 藤名局長 中田係長

午前9時38分開会

【岩城委員長】 これより、緊急に議会運営委員会を開催いたします。

会議日程は、お手元に配付してあるとおりでございます。

実を言いましたら、県議会をはじめ各市議会で、いろいろとウクライナ情勢に対しての決議文が出ています。滑川市議会としても、早急に出したいという思いでありますので、緊急に集まっていたいわけであります。

今般のロシアによるウクライナの侵略は、国際秩序の根幹を揺るがす行為であります。国際法の違反であることは明白であります。

つきましては、ロシアによるウクライナ侵略を強く非難するための決議をいたしました。緊急にお集まりいただきました。

県議会では、昨日3月3日に決議されております。また、県内の他の市議会でも決議の動きがあるようでございます。

当市議会におきましても、決議すればどうかということで、ご提案を申し上げる次第であります。

お手元に配付しております決議案は、県議会のものとほぼ同じであります。

決議が遅くなつては全く意味がありませんので、できれば本日この後、本会議で決議をしたいと考えております。できれば全会一致が望ましいと考えておりますので、皆さんのご意見を伺いたいと思います。

以上でございます。

皆さん、どうでしょう。

【中川委員】 私のところは、毎日腹が立って、聞いておるだけでありますので、ぜひともまた決議を、みんなの意見をぶつけたいと思いますので、これに賛成であります。

【開田委員】 私たちもいつも腹が立っておりますので、皆さんにぜひ諮って、まとまって反対したいと思います。

【古沢委員】 反対？

【開田委員】 反対じゃない、賛成。決議に賛成したいと思います。

【竹原副委員長】 賛成ながですけど、これは後で何かプラスアルファ、人道的支援だとか、そういう形でまた出てくる可能性というのもあるんでしょう。

【古沢委員】 私も、これ、付け加えたいところはあるがだけど、例えば核による威嚇とかというのも付け加えたいという思いはあるがだけど、やっぱり早くやるということがあれだと思うので、最低限、一致できる中身でやってしまったほうがいいんではないかと。

【大浦委員】 同じです。

例えはこの文面、こういうものを書くときって、これは市民となっておるんですかね。これは分からぬんですけども。市民への被害拡大ってあるんですけど。

【古沢委員】 ウクライナの市民か。

【岩城委員長】 ウクライナの市民と書いてあったわ。

【開田委員】 ウクライナの市民やと。

【古沢委員】 これ、言葉はなかなか難しいところで、基本条例をやったときもいろいろ出た、この言葉は。基本条例は基本的に、自治法も多分「住民」という言葉になっています。

市民だったら、滑川市に、例えば外国籍の人は市民じゃないということになると、それを排除することになるので、住民というふうに基本条例の場合はしたがやぢや。

【岩城委員長】 局長、そういうご意見もあるし、どうけ。

【藤名局長】 住民でも市民でもこだわりはありませんが、県議会は市民で、ここは県議会のとおりで。そういう表現を使っておられるようです。新聞にも、市民への被害拡大を憂慮されたると、このとおり書いてあります。

【大浦委員】 新聞は多分これを、文言をそのまま持ってきただけなので。ただ、国家間の問題だし、これが正しいのかというのはちょっと疑問に思つただけなので。

【古沢委員】 言葉を厳密に解釈しようとすると、さっき私が申し上げたようなことが出てくるがやぢやね。ただ、今ウクライナで犠牲になっておられる人の中にも、ウクライナ人のみならず、外国籍の人もおられるわけ、実際にはね。

ここで言う市民というのは、軍人ではない人たちという意味で使つているんだろうと思

う。

【開田委員】 一般の人ということね。なら、住民に直せんがけ。滑川市だけは直すとかできんが。

【古沢委員】 構わんちや。

【岩城委員長】 別に構わない。そこへ住民なら住民と、かわせばいいがでないがけ。

【開田委員】 住民にすれば、皆さんの意見で。

【藤名局長】 なら、これ、「市民」と書いてあるがを「住民」というがで、直すがでよろしいですか。

【岩城委員長】 はい。

【開田委員】 住んでおる人。

【岩城委員長】 なら、一応、そういう形でよろしいでしょうか。

(異議なし)

【岩城委員長】 後から全員協議会がありますので、皆さん方に、賛成の方々の、大体賛成だと思うけども、おら、どうしても名前を載せるがは嫌わという人がおれば載せませんけども、一応できれば全員協議会に提案いたしまして、全員の協力を得られるように、後ほど諮詢されたいと思います。

以上です。

【古沢委員】 これ、何、提案者は議員全員にするの。

【岩城委員長】 一応。

【古沢委員】 それなら、それでいい。

【藤名局長】 一応全員の名前を提案者にするように思っておりますが、どうしてもと言われれば外させていただきます。

【岩城委員長】 実を言えば、本来は各会派、各グループでお話ということありますけども、今回はそういうこともやっておられませんので、全員協議会で私から説明して、全員の賛同が得られれば全員の名前を書くし、嫌やと言われりやその方を削除いたします。一応そういう方向でやりたいと思います。

【藤名局長】 今日、本会議ですが、補足説明がありまして、その後、予算特別委員会の設置があります。その後、暫時休憩して、全員協議会を開く段取りになります。

今、この後、全員協議会ちや、ちょっと難しいかなと思いますので。

【岩城委員長】 なーん、開けんわ。

【藤名局長】 暫時休憩して全員協議会を開いて、皆さん、このがに關して賛同を得て、
それで本會議を再開して決議するという段取りになりますので、お願いいいたします。

あと、提案理由説明は議運の委員長でお願いいたします。

【岩城委員長】 はい、分かりました。

では、お疲れさまでした。

午前 9 時46分閉会